
M. Olivier, sapeur-pompier de Paris, ettait detjave venu dans notre classe pour nous
parler des gestes de premier secours.  Cette fois,  il  vient pour nous parler du
mettier de pompier en retpondant aux questions que nous avons pretparetes.

Un métier, une passion

- Ouve travaillez-vous ?
-  Je  suis  sapeur-pompier  de  Paris  et  je
travaille dans la caserne de Saint-Denis.

- Combien y-a-t-il de casernes ave Paris ?
- Il y a ave peu preves 75 casernes ave Paris parce
que  les  pompiers  de  Paris  detfendent  la
grande ville de Paris et trois detpartements
de sa petite couronne : le 92, le 93 et le 94.

-  Est-ce  qu’il  y  a  beaucoup  de  pompiers  ave
Paris ?

- On est ave peu preves 8000 sapeurs-pompiers ave
Paris. Il y a la moitiet des pompiers qui sont
en interventions pendant que l’autre moitiet
s’occupe des camions, de faire la cuisine, de
l’entretien des casernes, etc…

-  Combien  y-a-t-il  d’interventions  par  an  ave
Paris ?

- Il y a un peu plus de 500 000 interventions
par an chez les pompiers de Paris.

-  En  moyenne  combien  faites-vous
d'interventions par jour ?

-  En moyenne,  entre 40 et 45 interventions
par jour.

- Est-ce-que vous ettes disponible 7 jours sur
7 pour votre mettier ?

- En fait, je pars sur intervention uniquement
quand je suis de garde.  Je suis de garde ave
peu preves 12 jours par mois. Et quand je suis
de  garde,  je  travaille  pendant  24  heures,
nuit et jour.

- Aimez-vous votre mettier ?
-  Oui,  etnormetment.  C’est  plus  qu’un mettier
pour moi, c’est une passion.

-  Combien  d'heures  d'entraîtnement  faites-
vous par semaine dans votre caserne ?

-  Tous  les  jours.  Si  on  n’est  pas  en
intervention, de dix heures ave midi, on a deux
heures qui sont retservetes a ve l’entraîtnement
ou aux cours.

-  Combien  de  temps  dure  l'apprentissage
pour ettre pompier ?

- Quand on rentre chez les pompiers de Paris,
il  faut  compter  a ve peu  preves  4  mois  de
formation. Il y a un centre de formation des
pompiers  de  Paris  a ve Villeneuve-Saint-
Georges,  a ve cotte t de  la  capitale.  Tous  les
jeunes  pompiers  de  Paris  vont  dans  ce
centre. 

- Est-ce que le mettier de pompier est dur ?
- Oui c’est difficile parce qu’on fait beaucoup
d’interventions. Les interventions sont treves
dures, surtout sur feu car on peut se blesser.
On  passe  beaucoup  de  nuit  dehors.  C’est
difficile.

- Est-ce qu'il y a beaucoup de pompiers qui se
blessent ?

- Oui, ça arrive. Moi-metme j’ai detjave ettet blesset
deux  fois  sur  intervention.
Malheureusement, ça arrive.

- Est-ce qu'il y a des pompiers qui perdent la
vie en intervention ?

- Oui, ça arrive trop souvent. L’annete dernievere
il  y  eu  deux  pompiers  de  Paris  qui  sont
morts en intervention. 

-  Pouvez-vous  nous  expliquer  a ve quoi
ressemble votre caserne ?

- Elle possevede une treves grande cour avec un
terrain de foot pour pouvoir faire du sport. Il
y a un battiment immense qui ressemble ave un
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garage  avec  d’immenses  portes  pour
pouvoir  rentrer  les  diffetrents  camions.  Au
premier ettage, il y a les cuisines, les espaces
ouve l’on mange et la salle de cours. Au-dessus,
on trouve toutes  les  chambres,  car  chaque
pompier a sa chambre pour pouvoir dormir
quand il est de garde de nuit.

Combattre les incendies

-  Avez-vous  peur  avant  d'aller  etteindre  un
incendie ?

- Oui, parce les incendies c’est dangereux et
que  tous  les  ans,  il  y  a  des  pompiers  qui
meurent sur intervention.  Donc on a peur.
Mais il faut quand metme y aller.

- Combien faut-il de temps en moyenne pour
etteindre un incendie ?

- Sur un feu d’appartement classique, il  faut
compter ave peu preves  une heure et demie.

-  Combien  un  camion  peut-il  contenir  de
litres d’eau ?

- Les camions utilisets pour le feu contiennent
entre 1 000 et 3 000 litres d’eau.

- Combien faut-il en moyenne de litres d’eau
pour etteindre un incendie ?

-  A   peu  preves  1 000  litres,  mais  cela  va
detpendre de la taille du feu. Si c’est pour un
appartement moyen, 1 000 litres suffisent.

- Combien pevese un tuyau ?
- Alors, les tuyaux, il y en a de toutes sortes,
de  toutes  tailles,  de  toutes  longueurs.  Les
tuyaux  que  l’on  utilise  le  plus  souvent,
pevesent entre 10 et 12 kg.

- Qu’est-ce qu’un triangle du feu ?
- Le triangle du feu, c’est la composition du
feu.  Pour  avoir  une flamme,  pour  avoir  le
feu,  il  faut  trois  etletments,  c’est  pour  ça
qu’on  parle  de  triangle.  Il  faut  pour  le
premier cottet, du comburant. Le comburant
ça va ettre l’air, l’oxygevene.
Ensuite  pour  le  deuxieveme  cottet,  il  faut  le
combustible,  ça va  ettre la  matievere,  le  bois
par exemple. Et enfin, le troisieveme cottet,  ça
va  ettre  l’etnergie  d’activation.  S’il  manque
l’un des cottet, il ne peut pas y avoir de feu.

- Est-ce que tous les pompiers connaissent le
triangle du feu ?

- Oui. Tous.
- Est-ce que la mousse que vous utilisez pour
etviter  la  propagation  des  incendies  peut
servir ave autre chose ?

-  Non.  La  mousse,  c’est  un  produit  qu’on
metlange avec l’eau qui vient des camions et
on ne s’en sert que pour ça.

Les camions de pompiers

- Combien avez-vous de vethicules dans votre
caserne ?

- Il y a douze camions.
- Donnez-vous un surnom ave vos camions ? Si
oui,  pouvez-vous  nous  donner  quelques
exemples ?

-  Oui,  la  plupart  des  camions  qu’on  utilise
retgulieverement  ont  des  surnoms.  Par
exemple,  l’ambulance,  les  pompiers
l’appellent la charrette et la grande etchelle,
on l’appelle l’escabeau. Et les gros camions
qui partent pour le feu, on les surnomme les
pompes.

- Est-ce que le surnom des vethicules est liet ave
leur utilisation ?

-  Oui,  tout  a ve fait.  Le  fourgon  qui  sert  ave
etteindre  les  feux  possevede  une  pompe  ave
l’arrievere. C’est de lave que vient son surnom.
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